

légèrement augmenté en 1988, pour atteindre 90,000 tonnes. Les principaux marchés de la Norvège pour le hareng surgelé-entier sont le Japon et l'Europe de l'est. Les exportations de hareng surgelé-entier ont été l'an dernier de 18,000 tonnes, soit une diminution de 25 pour cent.

étant donné que les stocks en phase de frai sont encore très faibles, l'application des règlements sur les quotas est très stricte dans la mer du Nord, à la fois au nord du 62^e degré et à l'ouest du 4^e degré, dans la zone des glaces.

J'ai fait allusion plus tôt aux exportations norvégiennes vers la Communauté européenne. La CEE constitue le principal marché de la Norvège pour les produits de la pêche : en 1988, la CEE a représenté 59 pour cent de la valeur de l'ensemble des exportations norvégiennes. Le saumon d'élevage et les filets surgelés arrivent en tête de liste, avec 27 et 23 pour cent du marché, respectivement. Quant aux États-Unis, ils représentent environ 15 pour cent de la valeur totale des exportations norvégiennes.

Comme je l'ai dit, le poisson non transformé, à très faible valeur ajoutée, représente un pourcentage très élevé des exportations norvégiennes de poisson. La CEE impose des tarifs douaniers élevés aux produits de la pêche transformés venant de la Norvège (à l'exception des filets surgelés) : par exemple, les droits perçus sont de 13 pour cent pour le saumon fumé, contre 2 pour cent pour le poisson frais. Par cette politique, il est clair que la CEE vise à protéger sa propre industrie. (On trouvera en annexe un tableau